



GRAN MAGISTERIO – VATICANO  
ORDEN ECUESTRE DEL SANTO SEPULCRO  
DE JERUSALÉN

*Al servicio de las piedras vivas en Tierra Santa*

## Acontecimientos comunitarios organizados a pesar de la crisis sanitaria



Una reproducción del Santo Sepulcro en Eslovenia, lugar de peregrinación de los Caballeros y Damas.

Es tradición desde hace muchos años en la Lugartenencia de España oriental aprovechar las vacaciones de diciembre para organizar una peregrinación a Tierra Santa. Esta peregrinación está lógicamente abierta a cualquier miembro de la Orden, para cumplir con la obligación de todos los Caballeros y Damas de realizar una peregrinación al Santo Sepulcro de Jerusalén al menos una vez en la vida, pero también a familiares y amigos a los que poder transmitir su amor por la tierra de Jesucristo y la preocupación de la Orden por la comunidad cristiana en Tierra Santa. Sin embargo, debido a la pandemia de Covid-19, la última peregrinación que pudo realizarse fue en 2019. La Lugartenencia ha optado por realizar una peregrinación virtual. Durante esta peregrinación, que duró aproximadamente una hora y media, los participantes, con la ayuda de fotografías tomadas durante peregrinaciones anteriores, pudieron visitar los lugares geográficos de Palestina que marcaron las principales etapas de la vida de Nuestro Señor. Todos se fueron con un mejor conocimiento de la patria terrenal de Jesús y una mayor conciencia de las necesidades de nuestros hermanos y hermanas en la fe que viven allí.

En Portugal, el lanzamiento de la versión portuguesa del libro del Gran Maestre de la Orden, el cardenal Fernando Filoni, sobre la espiritualidad de la Orden del Santo Sepulcro de Jerusalén, tuvo lugar el 4 de noviembre de 2021, en la iglesia capitular de la Lugartenencia, la iglesia del Santo Condestável, en Lisboa. Poco después de la Santa Misa, el Gran Prior de la Lugartenencia, el cardenal Manuel Clemente, Patriarca de Lisboa, fue invitado por el Lugarteniente de Portugal, el coronel Bartolomeu Nuno de Guanilho Costa Cabral, a presentar esta obra en la que el Gran Maestre de la Orden ofrece meditaciones sobre la pasión, muerte, resurrección y ascensión de Jesús, basadas en los relatos evangélicos. Estas meditaciones hacen que los santos Lugares sean tan reales para los lectores que constituyen una experiencia espiritual muy enriquecedora, especialmente para aquellos que están dispuestos a leerlos en la oración.

La Lugartenencia eslovena por su parte ha continuado su trabajo a través de reuniones virtuales. Cada reunión ha estado marcada por intercambios sobre la historia y las reglas de la Orden, y las enseñanzas del papa Francisco, mientras se prepara la traducción del libro del Gran Maestro, el cardenal Filoni, sobre la espiritualidad de la Orden. En verano, la pandemia remitió un poco y la Lugartenencia pudo realizar la tradicional peregrinación de un día a una de las réplicas del Santo Sepulcro en Eslovenia. Construida en 1752, la réplica del Santo Sepulcro cerca de Moravãe, a 30 km de Liubliana, ofrece una extraordinaria experiencia espiritual.

En Rusia, la Orden del Santo Sepulcro ha firmado un contrato oficial con una editorial para publicar el primer libro en ruso sobre la historia de la Orden y sus actividades actuales. En la primavera de 2022, el libro va a estar impreso y a disposición de los lectores. A diferencia de la Orden de Malta, cuya historia está estrechamente ligada a la de Rusia (esto es particularmente cierto a finales del siglo XVIII, cuando el emperador ruso Pablo I fue elegido Gran Maestro de los Caballeros de San Juan), la Orden del Santo Sepulcro solo es conocida por un grupo relativamente pequeño de historiadores rusos. Hasta ahora no existían publicaciones rusas sobre la historia de la Orden, y también son escasos los textos sobre la situación actual de los cristianos en Tierra Santa. En el momento en que se concretiza la iniciativa de la publicación de un libro sobre la Orden, el historiador ruso Vitaly Zadvorniy -editor de la Enciclopedia Católica Rusa y autor de numerosas obras sobre la historia de la Santa Sede- se ha incorporado a las filas de los Caballeros y Damas.

En Quebec, en la fiesta de San Pío X, celebrada el 21 de agosto, fueron investidos cinco nuevos miembros. Durante la Vigilia, la nueva Lugarteniente, Mireille Éthier, fue instalada oficialmente en su servicio. Entre las actividades propuestas durante el año por esta Lugartenencia canadiense está la recolección «Un aroma de perfume», también abierta a la francofonía europea, que ha sido una oportunidad para profundizar la espiritualidad de la Orden a partir del libro del Gran Maestro.

En México, la pandemia ha sido difícil para todos, pero uno de los eventos organizados por la Lugartenencia fue la Hora eucarística por la Paz en Tierra Santa, en la capilla de la casa donde viven los obispos auxiliares de la arquidiócesis de México, dos de los cuales estuvieron presentes. El vídeo de esta oración fue difundido por los medios de comunicación de la arquidiócesis y compartido doce mil veces, destacando también la misión de la Orden en toda América latina.

El segundo año de la pandemia fue difícil en Colombia, como en todo el mundo, con la dificultad de encontrarse en persona, de trabajar con libertad de movimiento, pero el libro del Gran Maestro sobre la espiritualidad de la Orden fue una luz para los Caballeros y Damas en su camino de testimonio para profesar la fe cristiana, trabajando con alegría y generosidad para poner en práctica el compromiso adquirido al servicio de los habitantes de Tierra Santa. La lugarteniente Adriana Mayol, conmovida por esta lectura, aceptó una entrevista en un medio de comunicación colombiano que fue vista por una persona en Ecuador... La persona así conmovida por el testimonio de la Lugarteniente se ha convertido en Caballero, preparando la implantación de una futura Delegación Magistral en su país vecino. Esta anécdota anima a todos a dar cuenta de su esperanza para que crezca en todas partes el amor a Tierra Santa y el deseo de hacer de la propia vida una «tierra santa».

En Brasil, en Río, se celebró en noviembre de 2021 el retiro anual de la Orden, de forma virtual, reuniendo a personas de casi todo el país, pero también a participantes de Inglaterra, Italia y Portugal. La presentación del libro del cardenal Filoni sobre la espiritualidad fue un momento culminante, despertando en cada uno el deseo de convertirlo en su libro de cabecera para que la espiritualidad de la Orden del Santo Sepulcro de Jerusalén se encarne constantemente en su vida diaria.

*(Marzo de 2022)*